



小平二中だより

令和5年度 第5号

発行 令和5年9月1日

小平市立小平第二中学校

校長 吉田 功



人間万事塞翁が馬

校長 吉田 功

猛暑日の日数が過去最多記録を更新し、とても暑い日が続いているこの夏休みもついに終わりました。最近報道されなくなってきていますが、夏休み中には台風6号や7号が各地に爪痕を残しました。海外では、ハワイ・マウイ島の森林火災も記憶に新しいところです。親戚などで被災された方はいなかったでしょうか。今日から2学期。暑さは、まだ続きそうですが、引き続き、熱中症に十分注意して2学期を過ごしていきましょう。

さて、この夏休み、生徒の皆さんはどのように過ごしましたか。期間中、補習教室や三者面談、部活動の練習や大会で活躍する姿を見かけました。私は、テニス部の関東大会を見学しましたが、レベルの高い試合にとっても感心させられました。陸上競技部の生徒たちは、玄関付近で私を見かけると、いつも礼儀正しく挨拶をしてくれました。私の見えていないところでも多くの生徒の活躍があったものと思います。皆さん、お疲れ様でした。

学校以外でも家族での旅行や親戚の方との交流などをした人も多かったのではないかと思います。ちなみに私は、学校だより7月号で書いたように八丈島に行くことと田舎（岡山）のお墓参りの二つを予定していました。ところが、八丈島へ行く直前に家族が発熱したため、前日にキャンセル。飛行機に搭乗してもいないのに、キャンセル料をがつつり支払いました。続く岡山にも他の家族が発熱したため、こちらもキャンセル。結局、夏休み前に予定していたことは全くできませんでした。踏んだり蹴ったりという感じです。

しかし、その期間、何もしていなかったわけではなく、当初予定していなかったテニス部の関東大会の見学に行き、中学生の活躍を見たり、着任以来気になっていた南校舎1階の職員男子トイレの清掃を行ったりすることができました。岡山への帰省についても、ちょうど台風7号が接近していたことから、姉からは「今回来られないのは残念だけど、来なくて正解」と言われ、そのとおりでした。

こうした中で標題のことわざが思い浮かびました。由来は、皆さん自身で調べてみてください。意味は、人生における幸不幸は予測しがたいということ。幸せが不幸に、不幸が幸せにいつ転じるかわからないのだから、安易に喜んだり悲しんだりするべきではないということだそうです。自分の体験を振り返りながら、「ああ、人間万事塞翁が馬ってこういうことなのかな」と思いました。

さて、今学期は、生徒会役員選挙があり、その後、学校の運営の中心が、3年生から2年生に移ります。そのほか、3年生修学旅行、合唱コンクール、2年職場体験学習、G組マラソン大会・宿泊学習、定期考査、3年生の進路選択等を通して、生徒の皆さんの成長を期待しています。その一方で、学校生活を送る中で、生徒の皆さんにとってうまくいかないことも出てくるかもしれません。そのとき、自分は不幸だと決めつけてしまい、へそを曲げてしまうのではなく、ちょっと考え方を考えてみることで、異なる結果を得られるのではないかと確信しています。好ましい状況にならなかったときは、「人間万事塞翁が馬」のことわざを思い出してください。

結びに、夏季休業期間中、保護者の皆様におかれましては、お子様の食事の準備を始め、三者面談への参加や学習面や部活動の支援などが続き、大変だったのではないのでしょうか。これからは、学校のある日常に戻り、多少なりとも負担が軽減されると思います。引き続き、今学期もよろしく願いいたします。

図書室移転のお知らせ



7月31日の月曜日、北校舎4階の図書室から南校舎4階の視聴覚室への大規模な移転作業が行われました。二中の蔵書数は非常に多く、作業員の方たちと学校図書館協力員、司書教諭を中心に手分けして作業に当たりました。本棚の上半分に入っている本を一旦すべて段ボールに詰め込み、まずは本棚だけをあらかじめ決めておいた位置に運びました。旧図書室はすぐ隣に閲覧室がありましたが、新図書室では一部屋に収まる形になったため、本棚の配置には若干の変化があります。また、南校舎に移ったことで、今後は2、3年生の利用者も増えることが期待されます。8月には蔵書点検もあり、2学期は新しく整備された図書室で生徒の皆さんをお待ちしています。

【司書教諭 福田 一透】

生徒会企画 CP2

7月19日に生徒会企画CP2 (Class Pride in 2中) が行われました。クラスの仲を深め、全校生徒が協力して楽しめるものを生徒会本部が中心となり企画しました。1時間目から5時間目まではクラスごとに段ボールキャタピラリレーで競い、6時間目は全校生徒が体育館に集まり、先生クイズ大会に挑戦しました。生徒会長の作文を紹介します。



CP2 を終えて

生徒会長 仁藤 美虹

7月19日、私たち生徒会本部役員が長い間準備してきたCP2を無事に終わることができました。昨年度行った「魔王からの脱出」を越える企画になるようにと本部で試行錯誤を重ねてきました。全校生徒が体育館に集まる先生クイズは皆に楽しんでもらえるよう、実行委員の方々と共に一番力を入れました。それでも、正直楽しんでもらえるだろうかという不安はありました。しかし、当日体育館には大きなリアクションをとってくれる生徒が大勢いました。それを見たときの達成感や喜びは言葉にできないほどでした。成功を収めたCP2ですが、事後アンケートなどから様々な課題も見つかりました。そういった課題を次の代へ引き継ぎ、年々より良い生徒会となるようにするまでが私たちの仕事です。これからも常に前に進み続ける生徒会に、ご協力と応援をよろしくお願いいたします。

【生徒の活躍】

【バドミントン部】

第70回東京都中学校バドミントン選手権大会
男子団体 第5位

令和5年度 東京都中学校バドミントン

第8.10.11 合同ブロック選手権大会

男子団体 準優勝

男子シングルス

優勝 (3年)

第5位 (2年)

男子ダブルス

準優勝 (3年)・ (3年)

第3位 (2年)・ (2年)

【テニス部】

第62回東京都中学校総合体育大会

男子団体準優勝 女子団体3回戦

第76回関東中学生テニス選手権大会

男子ダブルス優勝 (3年)・ (3年)

ベスト16 (3年)・ (2年)

男子団体3位

第50回全国中学生テニス選手権大会(記念大会)

男子ダブルス第3位 (3年)・ (3年)

男子団体ベスト8



【陸上部】

第62回東京都中学校総合体育大会陸上競技大会

女子3年100m (3年)

予選13秒23 準決勝13秒41

共通女子走高跳 決勝1m41 (3年)

女子1年走幅跳 決勝3m78 (1年)

第69回全日本中学通信陸上競技東京都大会

女子3年100m 予選13秒30 (3年)

共通女子走高跳 決勝1m46 (3年)

女子1年走幅跳 決勝3m97 (1年)

【女子バスケットボール部】

東京都中学校バスケットボール選手権大会

杉並区立高井戸中学校 63-46 小平市立小平第二中学校

【サッカー部】

高円宮杯2023 東京都ユース(U-15)サッカーリーグ

中学生交流リーグ プレーオフ 1回戦

小平市立小平第二中学校 vs 大泉西中学校

1-1 PK 4-3 ○

小平サマーカップ2023 参加

【吹奏楽部】

第63回 東京都中学校吹奏楽コンクール 銀賞

マーチ「ベガサスの夢」

バレエ音楽「白鳥の湖」作品.20より

【9月の主な予定】

日	曜	行事
1	金	始業式 安全指導
4	月	給食始 生徒会朝礼 復習確認テスト(3)
6	水	全校④カット 中学校教科等研究会
8	金	水泳指導終 全校⑥カット 専門・中央委員会
12	火	保護者会(G)
13	水	生徒会選挙⑤⑥ 全校①カット 巡回相談(1)
14	木	避難訓練
16	土	避難所開設準備委員会10:00~
18	月	敬老の日
20	水	合唱コンクール職員打合せ
21	木	中間テスト始 多摩特研マラソン試走(G)
22	金	中間テスト終 専門・中央委員会
23	土	秋分の日
25	月	生徒会朝礼 全校①⑥ローテ ⑥合唱練習 CS会議
27	水	⑤合唱練習(1)(2)
28	木	修学旅行(3)始 ⑥合唱練習(1)(2)
29	金	⑤合唱練習(2) ⑥合唱練習(1)
30	土	修学旅行(3)終